

Venezuela reafirma compromiso en minimizar emisión de gases

Ministro Lorca en la COP28: Celebramos la aprobación de operativizar el Fondo de Pérdidas y Daños



“El éxito de esta COP28 depende de que se logre el cumplimiento por parte de los países desarrollados en otorgar el financiamiento no reembolsable, en cumplir con las transferencias de tecnología e impulsar la construcción de capacidades de manera suficiente, sostenida, progresiva y accesible para lograr las metas de adaptación, mitigación y evitar las pérdidas y daños debido al cambio climático”, señaló Lorca desde Dubái. (Más información páginas 2-3).

Por un sistema amigable con el ambiente

Delegación venezolana en la COP28 se reúne con el Secretario General de la OPEP (P. 4)



Fue recibida por el diputado Ricardo Molina

Minec presenta propuestas sobre Ley Ambiental del estado Guayana Esequiba ante la Asamblea Nacional (P. 5)



Más de 30.000 jóvenes conforman la iniciativa

Brigadas contra el Cambio Climático celebran segundo aniversario (P. 6)



Más de 250 personas participaron

Minec finaliza ciclo de conferencias 2023 con “El Tablero Apocalíptico de la Geopolítica Imperial” (P. 7)



Venezuela reafirma compromiso en minimizar emisión de gases

Ministro Lorca en la COP28: Celebramos la aprobación de operativizar el Fondo de Pérdidas y Daños



Lorca: "El multilateralismo ha permitido avanzar"

Durante su intervención en la plenaria de la Conferencia de las Partes de las Naciones Unidas para el Cambio Climático (COP28), que se realiza en Dubái, Emiratos Árabes Unidos, el ministro del Poder Popular para el Ecosocialismo, Josué Lorca, en nombre del Estado venezolano, indicó que "celebramos la aprobación de la decisión de operativizar el fondo de pérdidas y daños".

La afirmación la hizo en la Expo City Dubái y agregó que "exigimos que su acceso sea verdaderamente expedito para dar respuesta a los eventos adversos que cada día son más comunes".

"El éxito de esta COP28 depende de que se logre el cumplimiento por parte de los países desarrollados en otorgar el financiamiento no reembolsable, en cumplir con las transferencias de tecnología e impulsar la construcción de capacidades de manera suficiente, sostenida, progresiva y accesible para lograr las metas de adaptación, mitigación y evitar las pérdidas y daños debido al cambio climático", señaló.

El Ministro saludó a los presentes de parte del presidente Nicolás

Maduro Moros y del pueblo venezolano y apuntó que la comisión suramericana está para "alertar sobre las consecuencias a las que nos ha llevado el depredador sistema capitalista desde hace más de tres siglos".

"El modelo capitalista sigue destruyendo y haciendo cada vez más peligroso vivir en la Madre Tierra, manteniendo la sistemática aniquilación de la naturaleza, la destrucción del hábitat de millares de especies y poniendo en riesgo la vida como tal. El sistema capitalista sigue profundizando la crisis climática con su forma excluyente de acumulación, que genera profundas desigualdades y pobreza", aseguró.

Recordó que "hoy más que nunca las palabras del presidente Hugo Chávez se encuentran vigentes "no cambiemos el clima, cambiemos el sistema y en consecuencia estaremos salvando el planeta".

"Somos conscientes de que el multilateralismo nos ha permitido avanzar, sin embargo, no ha sido suficiente. La convención marco de las Naciones Unidas para el Cambio Climático establece acuerdos y es hora de implementarlos. Teniendo en cuenta el principio fundamental

de las responsabilidades compartidas pero diferenciadas las capacidades nacionales y contando con los medios de implementación necesaria", afirmó.

Destacó que Venezuela históricamente ha contribuido en minimizar la crisis clima con un 80 % de la generación eléctrica limpia y el 43% del territorio con millones de hectáreas de bosques, biomas y ecosistemas, se encuentran protegidos, "lo que evita la depredación de los recursos y permite su desarrollo sustentable", exclamó.

"Trabajamos con todos, especialmente con los niños, jóvenes, las mujeres, los pueblos indígenas y las comunidades locales, y prueba de ello es que actualmente contamos con más de 30.000 jóvenes brigadistas que luchan contra el cambio climático, con lo cual se materializan las acciones de empoderamiento", añadió.

Insistió en que "institucionalmente contamos con 7.000 guardaparques y 3.000 bomberos forestales que forman parte de la Fuerza de Tarea Humanitaria Simón Bolívar (Fthsb) y que prestan apoyo a los países que son víctimas de los efectos de la crisis climática".

“Aun cuando nos enfrentamos a la aplicación de las criminales, ilegales e injustas medidas coercitivas unilaterales, las cuales han entorpecido nuestro modelo de desarrollo y matriz energética, se mantienen en funcionamiento todos los programas de beneficios ambientales, contribuyendo así a la implementación de las políticas programadas”, aseveró.

Refirió que “la ciencia nos indica que el compromiso adquirido por los países desarrollados en la COP15 de financiar 10.000 millones de dólares, aunado a que no ha sido cumplido, tampoco es suficiente para luchar actualmente contra la crisis climática”.

“Resulta urgente avanzar en la meta global de adaptación, una nueva meta colectiva cuantificada de financiamiento y tomar acciones pertinentes en función a los resultados del primer balance global”, dijo.

Sostuvo que “en Venezuela solo emitimos el 0.48% de los gases de efecto invernadero a nivel mundial y nos hemos comprometido, para los próximos años, reducir el 20 % de dichas emisiones de manera voluntaria”.

“Estamos impulsando el Ecosocialismo, como modelo alterno para luchar contra la crisis ambiental, es por eso que hemos decretado el Parque Nacional de bosque húmedo

tropical más extenso del planeta tierra, con 7.5 millones de hectáreas. Hemos fortalecido la institucionalidad climática, creando un Observatorio Nacional y un centro de estudios de la crisis ambiental global”, puntualizó.

Exhortó a los países que participan en la conferencia a “asumir un compromiso real, mostremos que existe la suficiente voluntad política como para que la cooperación internacional multilateral avance firmemente en la búsqueda de soluciones de esta problemática”.

Respaldo a seis iniciativas

Venezuela muestra avances de las políticas climáticas en la COP28

La delegación venezolana presente en la Conferencia de las Partes de las Naciones Unidas para el Cambio Climático (COP28), que se realiza en Dubái, Emiratos Árabes Unidos, expuso los avances del país en cuanto a las políticas climáticas.

La explicación se realizó en el pabellón del Banco de Desarrollo de América Latina y el Caribe (CAF), y estuvo a cargo del viceministro para la Preservación de la Vida y la Biodiversidad del Ministerio del Poder Popular para el Ecosocialismo (Minec), coronel José Ramón Pereira, en compañía del coordinador de cooperación Carlos González.

Pereira destacó la creación de la Comisión Presidencial contra el Cambio Climático, el Comité Nacional del Fondo Verde para el Clima (FVC), el establecimiento del Viceministerio para Preservación de la Vida y la Biodiversidad y del Observatorio Nacional contra la Crisis Climática (ONCC), como respuesta institucional del Gobierno Bolivariano ante la crisis provocada por el cambio climático.

Asimismo, señaló la importancia de la creación del Fondo Rotatorio contra la Crisis Climática, los mecanismos de acceso, la operativización que



Estado venezolano comprometido con la salvación del Planeta

tiene y la ejecución de proyectos, a través de la cooperación multilateral no reembolsable.

La delegación venezolana ha dado su aprobación a seis de las iniciativas propuestas en la deliberaciones que comenzaron el jueves pasado.

El Estado venezolano, comprometido con la salvación de la vida en el planeta y la promoción de la preservación de la Madre Tierra, dio el visto bueno el primer día de discusiones, a la decisión histórica de operacionalizar el Fondo de Pérdidas y Daños.

Las otras decisiones que respalda el Gobierno Bolivariano son:

Declaración de los Emiratos Árabes Unidos sobre Sostenibilidad Agricultura, Sistemas Alimentarios Resilientes y Acción Climática; Declaración COP28 sobre el Clima y Salud; Declaración sobre el Clima, el Alivio, la Recuperación y la Paz; Transición Justa con Perspectiva de Género y Declaración de Acción Climática; la Alianza de los Manglares por el Clima (MAC) y Declaración de Dubái sobre los Océanos “Océano para el Clima”.

Por un sistema amigable con el ambiente

Delegación venezolana en la COP28 se reúne con el Secretario General de la OPEP

La delegación venezolana que participa en la Conferencia de las Partes de las Naciones Unidas para el Cambio Climático (COP28), sostuvo una reunión con el secretario general de la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP), Haitham Al- Ghais.

La comisión venezolana, liderada por el ministro del Poder Popular para el Ecosocialismo, Josué Lorca, conversó sobre sobre la

importancia de la participación por primera vez de la OPEP en la conferencia de las Naciones Unidas sobre el cambio climático, en reconocimiento de la voz de la OPEP en las soluciones para lograr el equilibrio mundial en materia ambiental.

La OPEP es responsable de solo del 4 % de los gases de efecto invernadero que provocan el calentamiento global, el organismo multilateral ha aportado más de 200.000

millones de dólares para asistir a países no OPEP, en su gran mayoría afectados por el cambio climático

También se habló sobre la necesidad de avanzar en la cooperación y transferencia tecnológica para consolidar en todos los países un sistema sostenible y amigable con el ambiente.



Es primera edición de la COP en la que participa la OPEP

Impulsan políticas conjuntas

Venezuela y Congo expusieron resultados de la Cumbre de las Cuencas en la COP28

La República Bolivariana de Venezuela y la República de Congo, presentaron un balance de la pasada Cumbre de las Tres Cuencas en los espacios de la Conferencia de las Partes de las Naciones Unidas para el Cambio Climático (COP28).

La exposición fue liderada por la ministra de Medio Ambiente y Desarrollo Sostenible de Congo, Arlette Soudan-Nonault, quien, además, manifestó interés por

visitar a Venezuela el próximo año, para finalizar la instalación de la Secretaría que tendrá la función de coordinar las actividades de la Cumbre de las Cuencas.

Por su parte, el ministro para el Ecosocialismo, Josué Lorca, destacó la importancia de los países que concentran la mayor biodiversidad del planeta y cómo Venezuela y el Congo impulsan políticas conjuntas en materia ambiental.



Delegación del Congo visitará Venezuela el próximo año

Recibidas por el diputado Ricardo Molina

Minec presenta propuestas sobre Ley Ambiental del estado Guayana Esequiba ante la Asamblea Nacional



Proyecto de Ley procurará controlar la minería ilegal en el territorio

El ministro del Poder Popular para el Ecosocialismo, Josué Lorca y su equipo de trabajo, presentaron ante la Comisión Permanente de Ecosocialismo de la Asamblea Nacional (AN), una serie de propuestas para que sean consideradas en la Ley Especial de Desarrollo Ambiental del estado Guayana Esequiba.

En el Salón Bicentenario del Palacio Federal Legislativo en Caracas, la delegación de la cartera para el Ecosocialismo fue recibida por el presidente de la comisión encargada de desarrollar la normativa, diputado Ricardo Molina.

Lorca indicó que desde el Ministerio para el Ecosocialismo han trabajado en un método estratégico para la protección ambiental de la Guayana Esequiba.

Recordó que con esta acción se da "cumplimiento y fortalecimiento al Quinto Objetivo del Plan de la Patria, porque nuestra Guayana Esequiba forma parte de lo que es el Macizo Guayanés, es parte de lo que es el bioma amazónico y es un recurso fundamental para la relación, el mantenimiento y la sostenibilidad del planeta Tierra".

Añadió que Venezuela está comprometida ante el mundo en proteger ambientalmente a la Guayana Esequiba y garantizar el desarrollo sostenible de sus pueblos originarios y de todos los compatriotas que habitan en este importante estado.

Precisó que entre las propuestas están las áreas protegidas a validar por los distintos mecanismos e instituciones venezolanas, para ser decretados por el Presidente de la República cuando estén todas las normativas de rigor.

El titular del Minec anunció que entre "las propuestas de áreas protegidas se encuentra la ampliación algunos Parques Nacionales y la creación de nuevos, el establecimiento de nuevas Áreas Bajo Régimen de Administración Especial (Abrae), como Monumentos Naturales, reservas de biosfera y como refugios de fauna silvestre, que van a consolidar la gestión ambiental venezolana".

"Las nuevas zonas protegidas van a consolidar lo que es el patrimonio ambiental venezolano. Recordemos que Venezuela es el primer país en Latinoamérica que tiene más áreas naturales protegidas y bajo resguardo para la garantía de las generaciones futuras", afirmó.

Por su parte, el diputado Ricardo Molina, añadió que se trabaja en el sentido de realizar un proyecto de ley de protección ambiental de nuestra Guayana Esequiba.

"Ya la AN aprobó en primera discusión la Ley Orgánica que tiene que ver con el desarrollo de la Guayana Esequiba, pero de ella derivarán los aspectos necesarios en el marco de leyes especiales, en este caso el tema ambiental que considerará puntos como el aspecto de protección hídrica,

toda la red fluvial que hay en nuestra Guayana Esequiba, que es de primordial importancia para el aporte del equilibrio de la temperatura del Mar Caribe y del Atlántico, e inclusive, así como de la fauna marina", explicó.

Molina destacó que la Ley debe contemplar el control de la explotación minera, que de manera ilegal se ha venido realizando en este territorio, y que está haciendo un daño tremendo a sistemas ecológicos, que luego van a tener consecuencias severas.

Precisó que "la ley debe ser la relativamente corta, muy ágil en su aplicación, conductora en el desarrollo de todas las actividades que en el territorio de nuestra Guayana sean con una visión de protección al ambiente, de vinculación con nuestra Madre Tierra de manera respetuosa, una convivencia de nuevo tipo en la que nosotros tengamos garantía de permanencia de la vida en este territorio y que podamos defenderlo no solo desde el punto de vista de nuestra soberanía".

Instruyó la constitución de una comisión mixta entre la Comisión Permanente de Ecosocialismo de la AN, el Ministerio para el Ecosocialismo, Ministerio de Planificación para procesar los aspectos mencionados y conformar los capítulos y artículos que deben constituir este proyecto de ley.

Más de 30.000 jóvenes conforman la iniciativa

Brigadas contra el Cambio Climático celebran segundo aniversario



Seguirán promoviendo procesos formativos en los jóvenes

Las Brigadas contra el Cambio Climático arribaron este 7 de diciembre a su segundo aniversario, como organización adscrita al Ministerio del Poder Popular para el Ecosocialismo (Minec), dedicada a formar e impulsar la conciencia ambiental entre los jóvenes del país.

En un encuentro entre los integrantes de las Brigadas y voceros del Instituto Nacional de Parques (Inparques), Bomberos Forestales y otros entes como Petróleos de Venezuela S.A. (Pdvs), Fundación Caracas (Fundacaracas), Asamblea Nacional (AN) y Juventud del Partido Socialista Unido de Venezuela (Jpsuv), entre otros asistentes, se realizó la celebración oficial.

Actualmente, las Brigadas contra el Cambio Climático, dirigidas por Jean Román, cuentan con más de 30.000 integrantes, conformadas por niños, niñas y jóvenes, que son instruidos en torno a la adaptación y mitigación de la crisis climática, con una continua formación reforzada por acciones en los despliegues casa por casa, campamentos, recolección de semillas y siembra, jornadas de sensibilización y saberes, entre otras.

Al respecto, el director general de Formación del Minec y presidente de la Fundación de Educación Ambiental (Fundambiente), Jesús Méndez, resaltó la tarea fundamental de las brigadas que suma a los

jóvenes y al pueblo en general para salvar nuestro ambiente.

“Las brigadas están sumando voluntades, formando y cultivando el respeto por el planeta y la vida, bajo las indicaciones del presidente Nicolás Maduro y el ministro Josué Lorca”, dijo Méndez.

Por su parte, el líder nacional de las brigadas, Jean Román, relató brevemente en la ceremonia el proceso de creación que tuvo el proyecto, y que asumió como joven del país y recreador, en el compromiso de generar un cambio y marcar huella en Venezuela y el mundo, mostrando el poder de la juventud a través del habla, la música, el teatro y el arte.

El método ya se ha utilizado en Francia y Suiza

Arribaron a Mérida mantos térmicos para la protección del glaciar en el pico Humboldt

Un lote de 35 rollos de mantos térmicos recién adquiridos por el Gobierno Bolivariano para la protección del glaciar en el pico Humboldt en el Parque Nacional Sierra Nevada del estado Mérida, arribaron a la entidad andina.

Los mantos serán colocados sobre la superficie del glaciar del Humboldt con la intención de alargar su vida.

El novedoso material está

compuesto por una fibra reflectante de poliéster y polipropileno, diseñada para el tratamiento térmico de los glaciares, cuya función es aumentar la capacidad de un glaciar para evitar el reflejo de la luz solar, evadir el calor y generar una microtemperatura.

El moderno método ha sido implementado en Francia y Suiza, con la finalidad de preservar la cobertura de nieve y reducir su derretimiento. Será aplicado por primera vez en Venezuela

como parte de las estrategias de mitigación de cambio climático que desarrolla el gobierno del presidente Nicolás Maduro.



Más de 250 personas participaron

Minec finaliza ciclo de conferencias 2023 con “El Tablero Apocalíptico de la Geopolítica Imperial”



Desde diversos países de Latinoamérica participaron en la videoconferencia

A través de sus redes sociales, el director general de Formación y presidente de la Fundación Nacional de Ambiente (Fundambiente), Jesús Méndez informó que con “El tablero apocalíptico de la geopolítica imperial”, finalizó el ciclo de conferencias de este año 2023.

Bajo la modalidad híbrida participaron un total de 256

personas de Argentina, Bolivia, Brasil, Canadá, Chile, España, Honduras y Venezuela, en la actividad que estuvo dirigida por el filósofo boliviano Rafael Bautista Segales, quien realizó un recuento trascendental de como el capitalismo ha demolido a través de los años la narrativa histórica de nuestro pueblo “un imperio lucha por todo y si no puede tenerlo todo, lucha para que nadie tenga nada” reiteró.

Durante su intervención puntualizó “lo que está pasando en Venezuela ahorita tiene intereses globales y que en este momento estamos siendo atacados por el imperialismo”.

Por su parte, Méndez señaló que desde su dirección se desarrollarán grandes actividades formativas en el 2024 en beneficio de la Madre Tierra.

AL DÍA CON NICOLÁS

@NicolasMaduro
08/12/2023

*Firmé los decretos oficiales para el desarrollo y la defensa del nuevo estado de Venezuela "Guayana Esequiba", pido la bendición del creador y todo el apoyo del pueblo venezolano y de la FANB para avanzar en Paz hacia el gran objetivo: que nuestra Venezuela quede con su mapa completo y siga su camino de gloria y unión.
¡Publíquese y cúmplase!*



@NicolasMaduro
05/12/2023

Ordené de manera inmediata publicar y a llevar a todas las escuelas, liceos, Consejos Comunales, establecimientos públicos, universidades y en todos los hogares del país el nuevo Mapa de Venezuela con nuestra Guayana Esequiba. ¡Este es nuestro mapa amado!



@NicolasMaduro
05/12/2023

El Día Mundial del Suelo nace ante la necesidad de unir esfuerzos para combatir las consecuencias del cambio climático que afectan la salud de nuestros suelos, amenazando el desarrollo de la actividad agrícola y la vida de todas las especies sobre el planeta.



SÍGUENOS EN REDES SOCIALES



@MINECOFICIALVE



@MIECOSOCIALISMO



@MIECOSOCIALISMO